



INVITATION PRESSE

14 juin 2019 - 11h

Inauguration de la Maison du doctorat, site de Metz



Laude Ngadi Maissa, photo extraite de l'exposition « Doctorants... au-delà du cliché »

[Site web de la MDD](#)

Chaque année, l'Université de Lorraine accueille et forme environ 1 850 doctorants et délivre un peu moins de 400 doctorats. L'ensemble du personnel impliqué sur le doctorat a été rassemblé au sein de la Maison du doctorat (MDD) le 1er janvier 2019 sur deux implantations géographiques : Nancy sur le site ARTEM au sein de l'école des Mines (inaugurée le 22 mai dernier) et Metz au sein de la maison de l'université sur le campus du Saulcy.

La MDD est un dispositif qui permet de réorganiser le service rendu à la communauté doctorale, de le rendre visible, plus accessible et plus adapté aux besoins. **Elle sera officiellement inaugurée à Metz le vendredi 14 juin 2019 à partir de 11h à la Maison de l'étudiant sur le Campus du Saulcy à Metz.**

La Maison du doctorat permet de :

- **rendre le doctorat de l'UL plus visible et attractif** auprès des étudiants (dès la licence), de la communauté universitaire et des partenaires, notamment étrangers.
- **mutualiser les compétences professionnelles des personnels sur le plan de la gestion administrative et pédagogique**, en mettant en œuvre un processus intégré de la gestion de la scolarité (« chaîne du doctorat ») en recherchant une simplification administrative) et un suivi pédagogique renforcé des doctorants (« processus pédagogique »), conformément au nouveau texte réglementaire.
- **développer et renforcer l'information autour du doctorat** : faciliter l'accueil du public et l'interconnexion des services,
- **assurer un accueil de plus en plus personnalisé** des doctorants, notamment pour les étudiants internationaux,
- **accompagner et internationaliser les études doctorales** (actuellement 15% des thèses sont réalisées en cotutelle internationale, environ 50 % des doctorants de l'UL sont étrangers),
- **valoriser le doctorat** : travailler à la connaissance et la reconnaissance du doctorat vis-à-vis de futurs financeurs et employeurs (secteurs public et privé),
- **encourager les activités des doctorants** (vie associative, démarche d'alumni, etc.)

Au programme de cette inauguration : discours et geste inaugural / échanges avec les doctorants / deux conférences grand public autour de l'île du Saulcy / exposition photos ([téléchargez le programme](#)).

« Doctorants ... au-delà du cliché est une exposition créée par l'Université de Lorraine pour présenter au grand public, aux étudiants de master et d'écoles d'ingénieurs, la diversité des profils de ses doctorants. Le parti pris photographique est celui du portrait qui détonne de l'image habituelle prise dans un contexte de recherche, mais mêlant et mettant en scène la science et les passions des doctorants », nous explique Clotilde Boulanger, vice-présidente déléguée à la stratégie doctorale.

CONTACT PRESSE

Fanny LIENHARDT
Chargée de relations presse
06 75 04 85 65